

An die  
Vereine im Hessischen Turnverband e.V.

#### Ihr Kontakt

Dorothee Franz (fz)

Telefon 069/6773772-12

Telefax 069/6773772-19

E-Mail [franz@htv-online.de](mailto:franz@htv-online.de)

#### Neues Passwesen

12. Dezember 2017

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Wettkampfsport treibende Vereine,

mit Beschluss des Hauptausschusses des Deutschen Turner-Bundes vom 05.11.2017 wird sich das Passwesen zum 01.01.2019 im DTB und damit auch im Hessischen Turnverband nachhaltig ändern. Das Passwesen wird bundeseinheitlich digitalisiert und die Gültigkeit der Pässe wird angepasst.

Aktuell bedeutet dies, dass alle gültigen Pässe zum 31.12.2018 ihre Gültigkeit verlieren. Damit einhergehend wird sich die gesamte Beantragung von Startpässen zum 01.01.2019 verändern. Detaillierte Informationen hierzu werden wir, sobald uns diese vorliegen, auf der Homepage und in unseren Medien veröffentlichen.

In der Konsequenz des getroffenen Beschlusses auf Bundesebene müssen im Übergangsjahr 2018 bereits die neuen Jahresgebühren erhoben werden. Diese betragen zukünftig 5,- € für Kinder bis einschließlich Altersklasse 10 Jahre und für Kinder ab der Altersklasse 11 Jahre, Jugendliche und Erwachsene 10,- € für ein Jahr. Mannschaftsstartrechte kosten zukünftig 5,- Euro.

Ab dem Jahr 2019 wird eine einmalige Gebühr (ID-Kosten) von 20 Euro pro Wettkämpfer, der zukünftig am Wettkampfsystem des Deutschen Turner-Bundes teilnehmen möchte, fällig. Zusätzlich wird in jedem Jahr der aktiven Wettkampfteilnahme die oben genannte Gebühr (Jahresmarke) fällig. Die Jahresmarke wird pro im Startpass eingetragenen Verein fällig. D.h. wenn mehrere Startrechte für einen Verein ausgeübt werden, werden für diesen Verein 10,- € pro Jugendlichen oder Erwachsenen und 5,- € bei Kindern Gesamtsumme fällig. Bei Ausübung verschiedener Startrechte für unterschiedliche Vereine muss jeder Verein, die für ihn eingetragenen Startrechte bezahlen. Allerdings gilt hier auch die Obergrenze von 10,- € pro Jugendlichen oder Erwachsenen und 5,- € pro Kind.

Wir weisen an dieser Stelle noch einmal explizit darauf hin, dass der Hessische Turnverband an die Beschlüsse auf Bundesebene gebunden ist und wir keine Möglichkeit haben, von diesen Vorgaben abzuweichen.

Mit freundlichen Grüßen  
Hessischer Turnverband e.V.

  
Torsten Minninger  
Geschäftsführer